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嵐山町立小中学校再編基本計画 保護者説明会 実施報告 

 

令和６年１月 

嵐山町教育委員会 教育総務課 

 

〇日程 

 

〇出席者（全日程共通） 

 ・教育委員会 下村教育長、教育総務課長、教育総務課職員３人 

 

〇次第（全日程共通） 

 １．開会 

 ２．教育長あいさつ 

 ３．嵐山町立小中学校再編基本計画の概要説明 

 ４．質疑応答 

 ５．閉会 

 

〇参加人数 

１．北部交流センター（１月１６日実施） 

 参加者数 １人        

 学校区 菅谷小 ０ 七郷小 ０ 志賀小 ０   

 区分 未就学児 ０ 小学 １ 中学 ０   

２．ふれあい交流センター（１月１８日実施）  

 参加者数 ０人        

 学校区 菅谷小 ０ 七郷小 ０ 志賀小 ０   

 区分 未就学児 ０ 小学 ０ 中学 ０   

３．町民ホール（１月２８日実施） 

 参加者数 １０人        

 学校区 菅谷小 ６ 七郷小 １ 志賀小 ３   

 区分 未就学児 ３ 小学 ９ 中学 ２   

 

 

１． 令和６年１月１６日（火） 午後 ６時００分 北部交流センター 

２．     １月１８日（木） 午後 ６時００分 ふれあい交流センター 

３．     １月２８日（日） 午後 ２時００分 嵐山町役場町民ホール 
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〇質疑応答内容 

 ・北部交流センター分   ３ページ 

 ・ふれあい交流センター分  ４ページ 

 ・町民ホール分    ４ページ 

 

〇アンケート内容 

 ・北部交流センター分   ７ページ 

 ・ふれあい交流センター分  ７ページ 

 ・町民ホール分    ７ページ 

  



3 

 

〇質疑応答 

 １．北部交流センター（１月１６日実施） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q. 歩いて学校に通うことは子供の健康づくりを考えると良いと思っている。スクー

ルバスに乗る際は、一度どこかに集まってからみんなで乗るような形になるの

か。 

 

  A. 通学班ごとにバス停まで徒歩で来ていただき、そこからバスに乗っ

てもらうことを想定していますので、バス停の位置によっては歩く距

離が長くなる子供もいることが想定されます。 

    

Q. バス停の位置については、子供が安全安心に乗り降りできるよう配慮していた

だきたい。 

 

  A. 具体的な乗降場所については、子供たちの安全安心を第一に考

え今後検討していきます。 

    

Q. 中学生のスクールバスの範囲は決まっているか。 

 

  A. 文部科学省の基準等も考慮しながら、今後具体的に検討していき

ます。 

    



4 

 

２．ふれあい交流センター（１月１８日実施） ０件 

 

３．町民ホール（１月２８日実施） 

Q. 統合する令和１１年度は、現在の何年生の子供たちに関係するのか。 

 

  A. 例えば、現在小学３年生の子供は、開校する令和１１年度に中学３

年生になりますので、中学３年生から新しい学校に通うことになりま

す。 

    

Q. 工事期間中、現菅谷小学校と現菅谷中学校の校舎は使用されるのか。 

 

  A. 工事期間中は現在の校舎で授業を行います。小学校及び中学校

の新校舎は現菅谷小学校のグラウンドに建設するため、工事期間

中における小学生の体育の授業等は菅谷中学校のグラウンドを使

用するなど、できるだけ支障のないように進めていきます。 

    

Q. A案について、保護者の駐車場の確保は十分にされるのか。 

 

  A. 駐車場は現菅谷中学校の位置に整備する予定ですが、現段階で

は具体的な台数は申し上げられません。現在使用している駐車場

よりも、より駐車しやすいものを整備したいと考えています。 

    

Q. Ａ案だと小学校から駐車場まで遠いのではないか。子供の体調不良時等の送

迎が心配である。 

 

  A. 小学校側の敷地にスクールバスのロータリーを整備する予定です

ので、そのような際はロータリーにも駐車できるように計画を進めて

いきます。また、保健室の位置等についても、現在検討を進めてい

ます。 

    

Q. 体育館とプールは現在のものを使用するのか。 

 

  A. 必要な修繕を行いながら、統合後も現在のものを使用します。な

お、中学校に新たなプールを整備する予定はありませんので、現

在と同様に委託していく予定です。 
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Q. 町道横断時の安全確保は何か検討しているか。 

 

  A. 

 

小学生が町道を横断することがないように、新校舎の位置を現在の

菅谷小学校側としました。中学生については体育の授業等で横断

することになります。必要に応じて交通誘導員を置くなど、今後学

校建設と同時に安全対策を検討していきます。 

    

Q. 制服や体操着のデザイン等はいつ決まり、いつから購入できる予定か。 

 

  A. 令和６年度から統合準備委員会において検討を始めます。購入で

きる時期は未定ですが、業者へ発注する時期等も考慮しながら、早

めに検討を進めていきたいと考えています。また、統合後に新しい

ものへ買い直す必要は無いように進めていきます。 

    

Q. 小中一貫教育のイメージを伺いたい。 

 

  A. 現在と同様に小学校６年制・中学校３年制として、同じ敷地の中で

一緒にできることは一緒に行い、目指す児童生徒像のもと、９年間

の教育をそれぞれの先生が行き来しながら連携して進めていく一

貫教育を考えています。 

    

Q. 統合後の PTA組織や学童保育の運用はどうなるのか。 

 

  A. 統合準備員会におきまして、各学校の PTAや保護者に入っていた

だき検討していきたいと考えています。 

    

Q. 統合前の早い段階で、子供たちが仲間意識・統一感を持てるような取り組みを

お願いしたい。制服についても、早い段階で決まっていることが望ましい。 

 

  A. 保護者の皆さんと子供たちの意見をしっかり聞きながら、保護者の

皆さんが不安に感じることのないよう、スムーズな統合に繋げられる

ように配慮しながら進めていきます。 

    

Q. 統合することについて、子供たちにはいつ説明するのか。 

 

  A. 教育委員会と学校で協議し、伝える時期や伝え方について決めて
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いきたいと思います。 
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〇アンケート回答 

北部交流センター ０件 （1/16） 

 

ふれあい交流センター ０件 （1/18） 

  

町民ホール ５件 （1/28） 

番号 区分 アンケート内容 

1 
保護者 

（小） 

⚫ 保護者限定だったので、やっと具体的な中身のある話が聞けて良か

ったです。 

⚫ 当事者意識のある人が少ないので、もう少しみんなが聞けるように、

学校単位で説明会をしたり、全員参加型にした方が良いと思いまし

た。 

2 
保護者 

（幼保） 

⚫ 丁寧にご説明ありがとうございました。説明会の参加人数から、まだ

保護者の方もモヤモヤしている方が多いのかと思いました。 

⚫ もっと保護者へのアナウンスも必要かと感じます。 

3 
保護者 

（小） 

⚫ お休みの中ありがとうございました。疑問はまたあるかもしれません

が、何より今回の統合により、目玉となる「メリット」があるといいと思い

ました。 

⚫ 古里方面の方には特に大変かと思います。それをしてまで行かせた

いと思えるような、教育上の利点があると良いと思います。（IT に特化

など。田舎ならではの良さ、素敵な校舎など。） 

4 
保護者 

（小・中） 

⚫ 旧小・旧中の間にある町道についてですが、いっそ車両通行を禁じ

てしまえばよいのではないでしょうか。あくまで安全のみを考えれば

ですが。 

⚫ 以前、玉ノ岡中へ登校という案でしたが、それが実行されずにいて良

かったと思います。 

5 
保護者 

（小・中） 

⚫ 本日はありがとうございました。時間的に厳しい部分などあるかと思い

ますが、校章のデザイン作成や制服の意見、校則についてなど、子

供たちからの意見を多く取り入れていただければと思います。 

⚫ その際に、中学生であれば、お互いの制服や校則の違いなどを共有

し、子供たち自身も新しい学校作りに参加していってもらえると良い

かなと思います。 

⚫ 他校同士が一緒になるというよりは、同じ学校作りをした仲間が一緒

になるというようになったら素敵だなと思いました。 

 


